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Javier Zanetti nació en 1973 
y desde niño comenzó su camino 
como futbolista en las infantiles 
de Independiente de Avellaneda, 
más tarde en Talleres de Reme-
dios de Escalada y en 1995 dejó 
el país para desempeñarse como 
jugador en el Inter de Milán, don-
de desarrolló la mayor parte de 
su carrera. Desde entonces vive 
en Italia, hoy es vicepresidente 
del Inter de Milán de La Serie A, 
y aunque está muy lejos del Dock 
Sud que lo vio crecer, siempre es-
tuvo cerca de Argentina y de zona 

sur a través de las numerosas ac-
ciones que lleva adelante desde 
su Fundación. 

Fundación PUPI fue crea-
da por el exfutbolista y su espo-
sa Paula en 2001, un año marca-
do por la crisis y el estallido so-
cial en Argentina. Así, un sueño 
que comenzó como algo pequeño 
hace poco más de 20 años con el 
deseo de brindarle una alternati-
va de vida a niños y jóvenes en si-
tuación de vulnerabilidad, fue to-
mando cada vez más fuerza has-
ta convertirse una organización 
enorme, en la que diariamente 
trabajan más de 100 profesiona-
les, abocados exclusivamente a 

brindar educación salud y deporte 
a niños y jóvenes. En esta charla 
exclusiva, Zanetti recorre las dos 
décadas de su fundación, su pre-
sente y su futuro. 

 
¿Este proyecto ya estaba en 

tus planes cuando eras jugador 
de fútbol? 

Si, ya estaba en mis planes. 
Cuando vivíamos en Italia, cada 
vez que veníamos a Argentina 
con mi familia queríamos devol-
verle algo a nuestro país, y pensa-
mos que la mejor manera de ha-

cerlo era transmitirles valores a 
los chicos y jóvenes que no tienen 
oportunidades, a través del depor-
te, la salud y la educación. Por eso 
decidimos emprender este cami-
no desde la Fundación.

La Fundación ya cumplió 20 
años ¿Qué balance pueden hacer?

Estamos felices. El año en que 
comenzamos con el proyecto de la 
Fundación coincidió con un mo-
mento muy difícil para los argen-
tinos, y poder darle a todos estos 
chicos la posibilidad de tener una 
alternativa de vida, para nosotros 
era fundamental. Cuando hoy me 
pongo a pensar en todo el cami-
no recorrido, siento una felicidad 

inmensa por todo lo que hemos 
crecido y, lo más importante, muy 
agradecidos con la gente que nos 
acompaña.

La fundación es un proyec-
to internacional y la gente nos 
acompaña de muchas maneras. 
En Italia hacemos muchos even-
tos para recaudar fondos y la gen-
te siempre es muy sensible y está 
disponible y dispuesta a apoyar 
los proyectos de la Fundación.

Desde su inauguración 
han pasado distintos gobier-
nos y el país atravesó diver-
sas crisis ¿cómo vivieron esas 
transiciones? 

Vivimos todas las crisis con 
mucho dolor, porque la demanda 
de los chicos es cada vez mayor, 
lo que nos da la pauta de que el 
país no mejora. En estos 20 años 
atravesamos grandes momentos 
de dificultad, pero siempre nos 
mantuvimos firmes detrás del ob-
jetivo que es darle a los chicos el 
acompañamiento necesario a tra-
vés de proyectos que tenemos en 
la Fundación.

Queríamos devolverle algo 
a nuestro país, y pensamos que 
la mejor manera de hacerlo era 
transmitirles valores a los chicos 
y jóvenes que no tienen oportuni-
dades, a través del deporte, la sa-
lud y la educación

 
¿Trabajan junto al Estado?
Si, hemos hecho muchas co-

sas con el Estado. En julio inau-
guramos un Centro Recreativo y 
Deportivo en Lanús, muy impor-
tante para los chicos. Si bien no-
sotros no seguimos una línea po-
lítica, el Estado se dio cuenta de 
la manera que trabajamos y pudi-
mos aprovechar este espacio.

¿Cómo es tu trabajo en la 
Fundación? 

Desde Italia estamos perma-
nentemente comunicados con la 
gente que trabaja en el día a día 
de la Fundación en Argentina. En 

ese sentido, tengo que decir que 
el verdadero trabajo lo hacen las 
personas que están con los chi-
cos todos los días. Mientras que 
desde allá mi trabajo tiene que ver 
con estar presente en los even-
tos que organizamos y en parti-
cipar de las reuniones en las que 
analizamos los diferentes pro-
yectos que se nos van presentan-
do, para decidir cuáles podemos 
desarrollar.

¿Qué características tienen 
que tener estos proyectos para 
ser elegidos?

Buscamos que compartan los 
valores humanos que promueve 
la Fundación y que la finalidad sea 
el bienestar de los chicos a través 
del deporte, la educación y la sa-
lud. Tratamos de que puedan cu-
brir sus necesidades.

A partir del trabajo que reali-
zan tienen un contacto muy es-
trecho con los sectores histórica-
mente relegados ¿cuáles son los 
temas que más les preocupan

El gran problema del país es la 
educación y desde la Fundación 
tratamos de hacer mucho hinca-
pié en eso, abordando esta pro-
blemática desde todos nuestros 
programas.

Ojalá Argentina pueda pro-
gresar de una vez por todas, pero 
al mismo tiempo pienso que es 
muy complicado, porque el cam-
bio tendría que ser muy pero muy 
grande y no sé si hay intenciones 
de cambiar.

Yo crecí en Dock Sud, tuve 
una infancia muy humilde y hoy 
encuentro que esta generación, 
si bien tiene muchas más herra-

mientas e instrumentos, al mismo 
tiempo tiene muchas facilidades 
para elegir el camino del mal. Eso 
es lo que más me preocupa.

¿Y qué cosas te dan 
esperanza?

Me da esperanza ver el trabajo 
que estamos haciendo en la Fun-
dación, y los chicos y jóvenes que 
estamos formando. Ojalá Argen-
tina pueda progresar de una vez 
por todas, pero al mismo tiempo 
pienso que es muy complicado, 
porque el cambio tendría que ser 
muy pero muy grande y no sé si 
hay intenciones de cambiar.

¿Cuál es el aporte del depor-
te para el desarrollo de la niñez y 
la juventud?

El deporte es fundamental. Es 
una herramienta muy importante 
para los jóvenes porque a través 
del deporte tienen la posibilidad 
de convivir con grupos de perso-
nas, estar con amigos, aprender 
valores humanos, a preocuparse 
por los otros. Además, los depor-
tes hacen bien a la salud, no solo 
física sino mental del ser humano.

¿Cuáles son los planes de la 
Fundación a futuro?

Estamos terminando un cen-
tro deportivo en la zona pesque-
ra de Mar del Plata, un proyecto 
que estamos haciendo con empre-
sarios de la ciudad que están muy 
entusiasmados.

Vivimos todas las crisis con 
mucho dolor, porque la demanda 
de los chicos es cada vez mayor, lo 
que nos da la pauta de que el país 
no mejora.«

Pupi Zanetti
Veinte años de la Fundación PUPI, dedicados a acompañar el desarrollo de niños, niñas y jóvenes de sectores vulnerables. 

Me da esperanza ver el trabajo que 
estamos haciendo y los jóvenes 
que estamos formando. 
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